

consolation et la Vierge Marie, « puissante et très miséricordieuse auxiliaresse du peuple chrétien. »

L'histoire de l'Église nous montre ce qu'est la puissance d'intercession de la Reine du Ciel, lorsqu'elle nous rapporte le triomphe de saint Dominique sur les Albigeois, au XII^e siècle, et qu'elle nous fait voir, selon les paroles de Léon XIII, « ce héros, grand par l'intégrité de sa doctrine, par l'exemple de ses vertus, par ses travaux apostoliques », qui s'avance contre les ennemis de l'Église « non avec la violence et avec les armes, mais avec la foi la plus absolue en cette dévotion du Saint Rosaire que le premier il a divulguée et que ses enfants ont portée aux quatre coins du monde » ; lorsqu'elle nous parle de saint Pie V donnant l'exemple de la plus absolue confiance en la « toute-puissante Mère de Dieu » et obtenant, au XVI^e siècle, pour la flotte des chrétiens, la glorieuse victoire de Lépante par la récitation du Rosaire ; lorsqu'elle nous rappelle les paroles de Sixte IV déclarant que cette prière « est particulièrement propre à détourner les dangers menaçant le monde » et celles de Grégoire XIII affirmant que « le Rosaire a été institué par saint Dominique pour apaiser la colère de Dieu. »

Peut-on trouver une prière qui soit à la fois plus simple et plus merveilleusement divine ? Presque toutes les paroles qui y sont prononcées nous sont venues directement du ciel : c'est le *Notre Père*, tombé des lèvres mêmes de Notre Seigneur Jésus-Christ et qui est l'universelle prière des enfants de Dieu ; c'est le *Je vous salue, Marie*, dont les premiers mots ont été dits à la Vierge par le messager divin de l'Incarnation et qui est comme la louange du ciel lui-même à l'adresse de la Mère de Dieu. La récitation pieuse de ces paroles divines constitue l'un des plus beaux actes de foi, d'espérance et de charité que le chrétien puisse formuler.

Mais c'est aussi par la méditation des mystères, qui devrait toujours accompagner la récitation du Rosaire, que la foi et la piété des fidèles sont remarquablement soutenues et vivifiées. Quel moyen efficace, en effet, de nous faire comprendre la grandeur des vérités du salut, l'infinie charité de Jésus Rédempteur, la toute-puissance expiatrice des immolations de l'Homme-Dieu, l'action merveilleuse du Saint-Esprit sur les Apôtres et sur